

Dialogan los presidentes de Rusia e Irán



Teherán, 1 nov (RHC) El presidente ruso, Vladimir Putin, dialogó con sus similares de Irán y Azerbaiyán aspectos de la cooperación energética y productos conjuntos en la esfera del transporte en la región asiática, durante una reunión en el país persa.

Putin participa en el segundo encuentro de su país, Irán y Azerbaiyán en Teherán, donde se reúne con su similar iraní, Hasán Rouhani.

Rusia e Irán registraron un aumento en su intercambio comercial de 70 por ciento, hasta llegar a los dos mil 200 millones de dólares, mientras en ocho meses de 2017 aumentó en 62 por ciento, hasta llegar a los mil 700 millones de dólares, destaca el servicio de prensa del Kremlin.

En el caso de Azerbaiyán, en 2016 el intercambio comercial llegó a los mil 900 millones de dólares.

Al mismo tiempo, el intercambio comercial entre Irán y Azerbaiyán creció en 2016 en un 70 por ciento y se colocó en 210 millones 800 mil dólares.

Los tres países comparten planes conjuntos en la esfera del transporte como el proyecto de construcción del tramo ferroviario de 171,9 kilómetros de distancia entre la localidad iraní de Resht y la azerbaiyana de Astara.

Ello forma parte del tramo occidental del corredor ferroviario Norte-Sur, mientras que la parte oriental de ese proyecto ya se inauguró en 2015 y que va de Irán a Turkmenistán, así como de Kazajstán a Rusia.

Asimismo, en la esfera energética existen acuerdos y objetivos comunes de cooperación entre los tres países.

Rusia ocupa el segundo lugar en el orbe en la producción de gas, con 605 mil 300 millones de metros cúbicos, y de petróleo, al producir 547 millones 500 mil toneladas de crudo en 2016.

Irán, por su lado, está en tercer lugar en la producción de gas, con 202 mil 400 millones de metros cúbicos, y el sexto en la esfera petrolera, con 181 millones de toneladas del llamado oro negro.

De su lado, Azerbaiyán se encuentra en el lugar 34, con 17 mil 500 millones de metros cúbicos, y el 23 en la producción petrolera, con 41 millones de toneladas.

Los tres países buscan una cooperación para la extracción petrolera en el mar Caspio y proyectan obras conjuntas para la producción y traslado de crudo y gas de esa región.

Además, las tres naciones buscan fraguar una política de consenso en el mercado de hidrocarburo, incluido en el Foro de Países Exportadores de Gas, donde Rusia e Irán figuran como miembros permanentes y Azerbaiyán, como observador.

Los tres países también buscan la cooperación en la esfera de la lucha contra el terrorismo, el extremismo, el narcotráfico y el crimen transnacional.

El encuentro concluye con una declaración conjunta, donde se exponen los objetivos comunes y los planes conjuntos de cooperación.

El presidente de Rusia, Vladímir Putin, llegó a Irán para reunirse con los principales líderes del país, en momentos en que aumenta la tensión entre Teherán y Washington, por un acuerdo nuclear del año 2015 entre Irán y seis grandes potencias mundiales.

La televisión estatal informó que el mandatario ruso iba a discutir varios temas con funcionarios iraníes, incluyendo crisis regionales, como el conflicto en el acuerdo nuclear y vínculos económicos y bilaterales.

Moscú y Washington están enfrentados sobre varios temas, y Rusia ha criticado la decisión del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de no certificar el acuerdo nuclear el 13 de octubre.

Rusia e Irán son los principales aliados del presidente Bashar al-Assad, mientras que Estados Unidos, Turquía, Arabia Saudita y otros países del Golfo Pérsico, respaldan a grupos opositores que buscan derrocar al gobierno sirio.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/146206-dialogan-los-presidentes-de-rusia-e-iran>



Radio Habana Cuba